
Todo partió en la pandemia, cuando debido
al encierro José Luis Villanueva, exselecciona-
do nacional y exjugador de la UC, empezó un
día a darle golpes a la pelota en el muro. Fue
ahí cuando se le ocurrió que podía diseñar y
comercializar una metodología de entrena-
miento que fuera entretenida y demandante
físicamente. Trabajó en el proyecto y luego lo
subió a una plataforma con el fin de generar un
sistema basado en tecnología y con foco en los
futbolistas aficionados y los entrenadores. De
esta forma nace Golazo Training, un market-
place de servicios que conecta ambas puntas a
través de una aplicación, donde quienes quie-
ren entrenar buscan al coach que mejor les aco-
mode y con él realizan el plan que les fue dise-
ñado a su medida con inteligencia artificial. El
jugador accede mediante el pago de una sus-
cripción a la plataforma, la cual le entrega una
programación de entrenamiento según la me-
todología y sus requerimientos. Luego, el ju-
gador busca y elige un entrenador en la misma
app, con quien acuerda el monto de los servi-
cios, el lugar y la hora. Luego el coach recibe la
sesión y una vez que se juntan, la plataforma le
transfiere al entrenador el pago.

Villanueva señala que si bien la idea nació,
se desarrolló y testeó en Chile, siempre la in-
tención fue, que si funcionaba, había que co-
mercializarla en Estados Unidos, porque es un
mercado donde las personas están acostum-
bradas a pagar por jugar y con un alto valor de
ticket, “por lo tanto las posibilidades de escala-
bilidad son enormes”. De hecho, cuenta que el
fútbol es uno de los deportes que más crece en
ese país y las proyecciones son que lo siga ha-
ciendo a tasas muy elevadas. “Nos enfocados
en aquellos jugadores que quieren hacer en-
trenamiento extra para mejorar, no competi-
mos con la academia, ni con los clubes”, añade.

Sobre el modelo de negocio, señala que los

jugadores pueden comprar clases individua-
les o grupales y las van realizando según sus
tiempos y con quienes ellos quieran. Golazo se
queda con el 25% de las transacciones y los en-
trenadores con el 75%. 

En cuanto al perfil de los usuarios, dice que
hoy tienen clientes desde 4 años hasta 62 años.
Actualmente, la app está operativa en Florida,
pero la idea es ampliar su cobertura a medida
que vayan creciendo en oferta y demanda. In-
cluso, cuenta que uno de los entrenadores se
fue a Dallas, por lo que están trabajando con él
las posibilidades de operar en ese estado. 

El año pasado ganaron US$ 18.000 y este
año hasta agosto llevaban US$ 90.000. “Nues-
tra proyección es lograr ventas de US$ 1millón
en una primera etapa, lo que nos va a permitir
encontrar un modelo de negocio escalable a
todo el mercado estadounidense”, sostiene.

Socios y figuras

Villanueva comenta que Golazo es un
negocio que fundó con su señora Fernan-
da Bünzli. Pero también colaboraron en su
desarrollo “grandes figuras” del fútbol
profesional. “El programa lo armé yo, pe-
ro también participó Rivaldo, uno de los
mejores jugadores del mundo y Balón de
Oro 1999. Fue revisado y aprobado por
Oscar Ortega, que es preparador físico del
Atlético de Madrid, y también por el en-
trenador chileno Marcelo Oyarzún. Por lo
tanto, hay ciencia del entrenamiento de-
trás de este plan”, dice. El primero, ade-
más, es socio inversionista de Golazo,
mientras que con el segundo adelanta que
está en conversaciones para que eventual-
mente se sume a la startup.

Con Rivaldo como socio inversionista,
exfutbolista José Luis Villanueva entra
al mundo startup con Golazo Training

NUEVOS NEGOCIOS

Instalado en Miami, el exseleccionado de La Roja desarrolló un marketplace de servicios que conecta a

futbolistas aficionados con entrenadores. La plataforma genera, a través de inteligencia artificial y la

metodología creada por Villanueva, un plan de entrenamiento a la medida del jugador. 

José Luis
Villanueva y
Fernanda
Bünzli son los
fundadores de
Golazo Trai-
ning. El futbo-
lista se ha
reunido con
varios inversio-
nistas con el
desafío de
levantar una
primera ronda
de US$ 500
mil, a marzo de
2025.
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MÁS CANASTAS...
“Si van a obligar a las
AFP a invertir un 50% en
Chile, es clave aumentar
la inversión en empresas
de menor tamaño y alto
potencial de crecimiento.
¡Hay miles! (Obviamente a
través de fondos y de
manera gradual)”, publicó
Nicolás Shea, expresiden-
te de Asech, impulsor de
Start-Up Chile y funda-
dor de Cumplo. Su publicación hace referencia a la
inversión de las AFP a junio 2024, con solo un
0,6% en renta variable nacional no IPSA. “Agré-
gale renta fija y apenas llegas al 1%”, acotó. Con
las más de 100 reacciones que generó ese posteo,
Shea ha seguido insistiendo en el punto: “(…) que
las AFP vuelvan a invertir en las mejores empre-
sas de menor tamaño”; “(…) con 25 años empren-
diendo, tengo la convicción que l@s managers de
las AFP + l@s de las AGF + l@s emprendedores
trabajando unidos harían maravillas por los afilia-
dos y por Chile”; “las AFP aumentaron su rentabi-
lidad en un 35% el tercer trimestre. Bien por ellas
y por todos los chilenos (…). Ahora, debemos
eliminar las trabas para que ese éxito se extienda
a empresas de menor tamaño”, han sido algunos
de sus comentarios en la última semana.

ENTRE LEGALES

Críticas, y algunos apoyos, recibió el abogado
laboral Luis Lizama tras publicar su malestar por
los premios Legal 500. Todo comenzó en la
ceremonia donde Paulina Miranda, del estudio
Philippi Prietocarrizosa Ferrero DU & Uría, fue
distinguida como abogada del año en el ámbito
laboral. A raíz de esto, Lizama posteó sus cues-
tionamientos al galardón, dudando de su validez.
Y lanzó una fuerte descalificación a la premiada.
La publicación luego la bajó y en su reemplazo
subió otra: “Mi inconformidad respecto a un
tema no puede llevarme a una crítica destem-
plada. Cometí un error en el post anterior, por lo
que pido disculpas a quien ofendí”. Entre los
comentarios, la abogada María Soledad Callejas
escribió: “Profesor, usted lanzó plumas al aire y
ahora no las puede recoger”. Se sumó Isidora
Marín: “Muy desilusionante el post anterior (...)
viniendo de alguien que promueve y enseña
sobre la Ley Karin”.
Los aludidos no hicieron ninguna referencia a la
situación en sus perfiles, como tampoco el estudio
donde Miranda es socia. 

TENDENCIA
EN LINKEDIN

Nicolás Shea, fun-
dador de Cumplo.

“Avocado Queen”. Ya
la están bautizando
así en la industria.
No por ser la prime-

ra mujer que preside el Comité de Pal-
tas, la asociación gremial que agrupa a
productores y exportadores de este
rubro en el país, sino porque literal-
mente se crió en él y en la Región de
Valparaíso, la zona productiva que ge-
nera aproximadamente el 70% de esta
fruta de exportación y también de con-
sumo interno.

Viñamarina, exalumna del Colegio
Alemán e ingeniera agrónoma por la
Universidad Católica de Valparaíso,
Carmen Gloria Lüttges (49 años, dos
hijos), fue nombrada de manera uná-
nime por el comité como su nueva
presidenta en septiembre pasado. 

Amigos muy cercanos de Lüttges
comentan que la ven muy poco por es-
tos días, ya que tiene que repartir
agenda de trabajo como directora co-
mercial de la división de paltas de
Westfalia Fruit para Sudamérica (Pe-
rú, Colombia y Chile) y el gremio.
Westfalia es una firma alemana que fi-
gura entre las primeras a nivel mun-
dial en la comercialización de esta fru-
ta, que adquirió a la empresa local
Agricom, en donde la ejecutiva ya lle-

vaba muchos años trabajando.
No solo tiene que viajar varios días a

la semana, desde Viña a Santiago, por
los negocios de la compañía. También
al exterior (América y Europa) a nego-
ciar con proveedores y compradores
del retail, entre otros.

En este tráfago de actividades, las ex-
pectativas que tiene puesta la industria
en Lüttges no son bajas ni fáciles de
cumplir. Un exdirigente gremial señala
que la agrónoma tiene varias ventajas.
Conoce bien la zona más productiva de
este “súper alimento”, que enfrenta es-
tigmas por la sequía que la azota… sal-
vo en esta temporada. Las recientes llu-
vias ayudaron a capear los estragos de
la falta de agua, y recuperar niveles im-
portantes de producción. La expectati-
va para esta temporada en la industria
es de unas 200.000 toneladas, una me-
jora sobre períodos anteriores.

Arena política

En la industria empujan a Carmen
Gloria Lüttges a establecer algún tipo
de puente con uno de los antagonistas
de la arena política: el gobernador Ro-
drigo Mundaca, quien pasó a segunda
vuelta —para su reelección— con la
primera mayoría. Una evidencia:
Mundaca nunca ha recibido al gremio,
pese a las insistentes solicitudes. Es,
por lo demás, un acérrimo opositor
dada la asociación entre la industria y
el intenso uso del agua. 

Contactado por este tema, Rodrigo
Mundaca, quien antes de ser goberna-
dor fue vocero nacional de la ONG
Modatima, no estuvo disponible.

En este reto, las competencias y
preocupaciones de Lüttges podrían
jugar a su favor. Diversos conocedores
del ambiente productivo de la palta la

La viñamarina de las
paltas que deberá tender
puentes con los políticos
reacios a la industria
NICOLÁS BIRCHMEIER Y CÉSAR SOTTOVIA

CARMEN GLORIA LÜTTGES:

Experta en sustentabilidad, preocupada por los temas

ambientales y criada en esta industria, la agrónoma

viñamarina pondría a prueba todas sus capacidades para

conectar al gremio con un hueso duro de roer: El

gobernador de la Región de Valparaíso, Rodrigo Mundaca,

quien podría ser reelecto en segunda vuelta.

Carmen Gloria 
Lüttges, presidenta
del Comité de Paltas.
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califican como una persona con am-
plios conocimientos en materia de
sustentabilidad, medioambiente y
también con habilidades blandas, re-
flejadas en una facilidad de trato, cer-
canía con las comunidades y sus equi-
pos de trabajo. “Es una persona que
piensa las cosas antes de llevarlas a la
práctica, (con) cero impulsividad,
muy metódica, planificada y estructu-
rada, tal vez por su ascendencia ale-
mana como por su paso por el Colegio
Alemán”, agrega un cercano.

Otro desafío dentro del gremio tiene
que ver con la posibilidad de que Bra-
sil exporte paltas a Chile, para lo cual
se requieren credenciales fitosanita-
rias. El trámite evoca un mal recuerdo
para la industria local, ya que indican
que con las importaciones peruanas
aparecieron los primeros focos de Sun-
blotch (manchas del sol del palto) en
Chile desde hace unos años. Actual-
mente en el país existen 17 focos de es-
ta enfermedad, que afecta la calidad
(deformación de la palta) y rendimien-
to de esta fruta. En la industria recuer-
dan que en su minuto se advirtió al

SAG del potencial efecto de este tema,
no se hizo caso y no se suspendieron
los envíos, mientras la enfermedad es-
taba latente en el país vecino. Hoy la
autoridad sanitaria “pide ayuda para
enfrentarlo”, aseguran.

En el caso de Brasil también existen
focos de Sunblotch. En su entorno afir-
man que esa agenda ya está en su lista
de prioridades por el nuevo rol que
asumió.

“Oye, colega”

Si bien amigas de Lüttges la defi-
nen como una persona muy autoexi-
gente —y exigente con sus equipos
de trabajo—, es reconocida por “ser
muy acogedora”.

La gerente agrícola de Westfalia, y
segunda vicepresidenta de la Sociedad
Nacional de Agricultura (SNA), Caro-
lina Cruz, cuenta que cuando “entré a
Westfalia y me hicieron las entrevistas
para ocupar mi cargo, ella fue muy
amable (...) del ‘oye, colega, y de la
misma alma mater’, me dijo. Fue muy
amorosa, muy encantadora y eso ha-
bla muy bien de las personas, en espe-
cial cuando viene alguien que está con
todo tipo de expectativas. Yo soy de
una generación anterior a la de ella,
pero pese a la diferencia de edad, la ad-
miro mucho profesionalmente”. 
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